

**USTED PUEDE GANAR VEINTE MIL PESOS.** Numerosos lectores han ganado el premio a la mejor noticia de la semana, la cual consiste en 20 mil pesos. Usted puede ser el próximo. Basta con que, apenas presente o se entere de algún hecho de importancia, llame de inmediato a los teléfonos 7303319 o 7303365.

#### Armada de Chile

Señor Director:

Un interesante libro que relata historias, cuentos, anécdotas y tradiciones de la Armada de Chile acontecidas entre los años 1920 y 1950, titulado "Crónicas de la Vieja Marina" me fue obsequiado con mucho afecto por su autor, el Capitán de Fragata oficial de Mar (R) Sr. Lorenzo Ramírez Negrete, quien fue un distinguido y sol resaltante alumno de la Escuela de Grumetes el año 1933 y posteriormente, en 1945, mi gran instructor en la especialista de Artillería Naval, en la que hoy es la Escuela de Armeros, situada en Las Salinas, en Viña del Mar.

En el prólogo, el destacado Comandante Ramírez relata que entre 1980 y 1988, mientras residó en la ciudad de Punta Arenas le solicitaron su colaboración como redactor de artículos de temas regionales, navales, históricos relacionados con la Armada, epopeyas de pioneros, descubrimientos y hazañas antárticas para un diario local, los que al ser publicados merecieron elogiosos comentarios y felicitaciones de las más altas autoridades navales destacadas en la zona.

Actualmente, con más de 80 años, el legендario marinero ha recopilado en su interesante libro, 256 artículos que se refieren especialmente a la Institu-

ción que tiene por escudo el ancla de oro y la corona naval, destacando a oficiales, guardiamarinas, suboficiales, sargentos, cubos, marineros y grumetes involucrados en acontecimientos históricos que dieron brillo a la leyenda y actividad de la antigua marina.

El autor reconoce, honestamente, que sólo el 80 por ciento de la obra literaria es producto de su creación y experiencias vividas a bordo de los buques de guerra. En el resto de las crónicas tuvo la importante colaboración y ayuda de recordados oficiales de marina que aportaron sus vivencias con mucha generosidad. Todos, dice el autor, "trabajamos con el

único propósito de divulgar y dar a conocer a la ciudadanía, la forma abnegada y llena de sacrificios con que labora el personal de la Armada en su permanente misión de servicio a Chile".

De estos importantes colaboradores es digno mencionar al Capitán de Navío don Rodrigo Puenzalida y a su gran amigo el destacado escritor naval capitán Homero Hurtado Larrain (ambos fallecidos).

En las áreas de la convivencia náutica, son muchos los distinguidos marineros que han destacado y que en su oportunidad escribieron la brillante historia que ahora conocemos a través de sus relatos. Pero esta carta

está especialmente destinada a rendir un homenaje muy especial al recordado instructor y escritor, Capitán de fragata Oficial de Mar Sr. Lorenzo Ramírez Negrete, valorizado soldado de la antigua Marina de Guerra de Chile, que en sus escritos nos entrega ejemplos de lealtad, abnegación y sacrificios con que actuaron las otras tripulaciones de los buques carboneros, de los puentes de mando al descubierto, de los coyes colgados en los entrepuentes y de las actividades marineras que se hicieron con valor, coraje y sacrificio.

Manuel Chamorro Moreno  
Suboficial (r) Armada

## Armada de Chile [artículo] Manuel Chamorro Moreno.

### Libros y documentos

### AUTORÍA

Chamorro Moreno, Manuel

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Armada de Chile [artículo] Manuel Chamorro Moreno.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)